

Die schönsten Kleinprojekte

gefördert durch das Regionalbudget 2022 der ILE Abteiland
mit Unterstützung des Amts für Ländliche Entwicklung Niederbayern

Büchlein über Künstlerinnen und Künstler im Kunst- und Kulturkammerl Kellberg

Antragsteller: Markt Thyrnau

Kurzbeschreibung Maßnahme:

Im Kurgästehaus Kellberg verkauften 2022 ca. 19 Künstlerinnen und Künstler aus dem Abteiland ihre Produkte. Gefördert durch das Regionalbudget ließ die Kommune Thyrnau ein 48-seitiges Büchlein erstellen, wo die Künstler und Geschichten dahinter vorgestellt wurden. Die Büchlein lagen kostenlos sowohl im Kunst- und Kulturkammerl, als auch an frequentierten Stellen wie z.B. Schedl-Klinik oder im Rathaus aus und wurden auch über die Künstler verteilt. Ziel ist es, dass das Kunsthandwerk wieder mehr wertgeschätzt wird, sowie die Künstler als auch das Kunst- und Kulturkammerl bei Einheimischen und Touristen bekannter zu machen.

Lehrgangs-Utensilien zur Erklärung der Lebensweise der Bienen bzw. von Bienenvölkern

Antragsteller: Imkerverein Waldkirchen

Kurzbeschreibung Maßnahme:

Am Kurparksee in Erlauzwiesel befindet sich ein Lehrbienenstand. In Ergänzung zu diesem wurden verschiedenen Utensilien angeschafft und gefördert, um das Verhalten am Lehrbienenstand, als auch mobil z.B. in Schulen oder bei städt. Veranstaltungen gefahrlos erklären zu können.



Kinder und Jugend an die Gewässer

Antragsteller: Fischereiverein Hauzenberg

Kurzbeschreibung Maßnahme:

Der Fischereiverein Hauzenberg hat bereits in der Vergangenheit in durchgeführten Ferienprogrammen positive Resonanz erhalten und weitete sein Programm aus. Ziel ist es, dass die Kinder und Jugendlichen wieder mehr "raus" in die Natur kommen und Proben von Tieren, Pflanzen, Gewässern sammeln und analysieren und mehr Bezug zur Umwelt erhalten (Bereich Erlau). Dafür wurden über das Regionalbudget Mikroskope, Lupengläser, Wasseranalysegeräte, eine Unterwasserkamera etc. gefördert.



Planung eines Sternenkindergrabes

Antragsteller: Stadt Waldkirchen

Kurzbeschreibung Maßnahme:

Eine Arbeitsgruppe bestehend aus Ortspfarrern, Frauenärztin, Mitgliedern des Stadtrats, Frauenbund etc. hat ein Konzept für ein Sternenkindergrab erstellen lassen. Inzwischen wurde das geförderte Konzept umgesetzt, so dass in einem parkähnlichen Bereich die Eltern würdevoll Abschied von ihren totgeborenen Kindern nehmen können; das Sternenkindergrab ist für alle Eltern der Region zugänglich;

Erneuerung Kapellendach Kapelle Frauenberg

Antragsteller: Veteranen- und Kameradenverein Frauenberg, Haidmühle

Kurzbeschreibung Maßnahme:

Die historische Krieger-Gedächtnis-Kapelle in Frauenberg hat ein neues Holzschindeldach aus Lärchenholz erhalten, das über das Regionalbudget gefördert wurde. Die schöne Kapelle befindet sich "zentral" in Frauenberg, wo auch Maiandachten und andere Gottesdienste abgehalten werden. Die Kapelle wird auch gerne von Touristen besucht.



Rad- und Carrennbahn

Antragsteller: DJK-SSC-Lackenhäuser, Neureichenau

Kurzbeschreibung Maßnahme:

Der DJK-SSC-Lackenhäuser hat auf einem am alten, zu diesem Zeitpunkt nicht genutzten Sportplatz des Vereins eine Rad- und Carrennstrecke gebaut. Auf der modellierten Strecke - ähnlich wie bei einem Bikepark - können Kinder, Jugendliche und Erwachsene mit den Rädern und zusätzlich mit funkgesteuerten Modellautos fahren. Im vorhandenen, vorher leerstehendem Vereinsheim wurden Plätze eingerichtet, wo Kinder und Jugendliche an die Technik herangeführt werden sollen. Eine Zeitmessanlage trägt dazu bei, dass Kinder erkennen können, dass man mit Ruhe und guter Technik schneller ist, als mit blindem Rasen. Die Bahn soll auch ein Impuls für den Tourismus werden (Gastfahrer);



Hortus Insectorum

Antragsteller: Kommune Jandelsbrunn

Kurzbeschreibung Maßnahme:

Auf einem von der Gemeinde zur Verfügung gestellten Grundstück in Heindschlag wurde die Anlage eines "Hortus Insectorum" ("Insektengarten") gefördert. Dieses Projekt wurde von Privatpersonen im Rahmen eines Seminars "Enkeltauglich Leben", d.h. von Großeltern gemeinsam mit ihren Enkeln, umgesetzt. Neben den Seminarteilnehmern waren der örtliche Gartenbauverein sowie der Imkerverein involviert. Auch ist eine Kooperation mit den schulischen Bildungseinrichtungen angedacht. Das Projekt stärkt auch das Profil der Gemeinde Jandelsbrunn als Naturpark-Gemeinde und soll das Bewusstsein der Öffentlichkeit für die Wichtigkeit naturnaher Lebensräume und ihren Stellenwert für das Ökosystem schärfen.



Seniorenratgeber Waldkirchen

Antragsteller: Senioren AG, Waldkirchen

Kurzbeschreibung Maßnahme:

Die Senioren AG ist eine Gruppe ehrenamtlicher Frauen und Männer, die unter der Federführung der Seniorenbeauftragten der Stadt Waldkirchen und auf der Grundlage der Leitlinien der Stadt und des Landkreises zielgerichtet Angebote und Hilfestellungen leistet. Über das Regionalbudget wurde die Erstellung der Homepage www.seniorenag-waldkirchen.de gefördert, auf der wichtige Infos zu verschiedenen Themen/Veranstaltungen wie Sport/Gesundheit, Gemeinschaft/Unterhaltung, Wohnen/Leben, Hilfe für Senioren etc. eingestellt sind.



Ein vergnüglicher Spielesachmittag

Noch einmal „entspannen vor den Feiertagen und miteinander spielen“ war das Thema am Montag Nachmittag im Hotel Gottinger. Die Stunden verfliegen im Nu an den Spieletischen mit Schafkopf, Rommé, Deiland [...]

[weiterlesen](#)



Senioren ins Netz -unsere Medien- Neueinsteigergruppe

Fleißig üben sie ☺ – unsere Teilnehmer der Neueinsteigergruppe mit ihren IT-Paten und IT-Patinnen! Deshalb hatte der Nikolaus auch bei ihrem letzten Treffen vor Weihnachten eine kleine Überraschung für alle

Anlegen eines Gemüsegartens mit Kindern

Antragsteller: Verein für Gartenbau und Landespflege Raßberg, Hauzenberg

Kurzbeschreibung Maßnahme:

Über das Regionalbudget wurden Hochbeete und eine Kräuterschnecke gefördert, die gemeinsam mit den Kindern gebaut, befüllt, bepflanzt und geerntet wurde, so dass ökologische Zusammenhänge spielerisch erfahren werden.

Baum der Dörfer

Antragsteller: Markt Untergriesbach

Kurzbeschreibung Maßnahme:

Der Markt Untergriesbach erhielt im Rahmen der Heimattage eine Förderung für das Kleinprojekt „Baum der Dörfer“. Dabei wurden alle Orts- und Dorfgemeinschaften sowie die Ortsvereine im Gemeindegebiet aufgerufen, ein Schild zu gestalten. Diese "Dorfschilder" wurden an einem Baum befestigt, der dann ähnlich eines Zunftbaumes zum Auftakt der Heimattage in den Markt gebracht und dort zentral vor dem Rathaus aufgestellt wurde.



Kleinstadtliebe Hauzenberg - Handmademarkt

Antragsteller: Kleinstadtliebe Hauzenberg (Privatinitiative für 30 Standler)

In Hauzenberg wurde in einem bestehenden Leerstand zur Innenstadtbelebung ein Handmademarkt veranstaltet. Im Rahmen des Regionalbudgets wurden Tontechnik, Dekoration der Innenstadt, Hüpfburg etc. gefördert.



Bildernachweis:

- Lehrgangs-Utensilien zur Erklärung der Lebensweise der Bienen bzw. von Bienenvölkern: Imkerverein Waldkirchen
- Kinder und Jugend an die Gewässer: Fischereiverein Hauzenberg
- Erneuerung Kapellendach Kapelle Frauenberg: Veteranen- und Kameradenverein Frauenberg
- Rad- und Carrennbahn: DJK-SSC Lackenhäuser
- Hortus Insectorum Jandelsbrunn: Burgi Rodler
- Seniorenratgeber Waldkirchen: Screenshot von Homepage
- Baum der Dörfer: Markt Untergriesbach
- Kleinstadtliebe Hauzenberg: ILE Abteiland